
1 

 

令 和 元 年 第 ４ 回 定 例 委 員 会 会 議 録 
 
 

 

１．開催日時   令和元年１１月１９日（火）午前１０時００分から  

午前１０時１０分まで  

２．出席委員   関文夫、小田克彦、山田高資、上田邦雄  

３．出席職員   玉江幸裕、坂巻隆征 

４．会議次第  

 

○  関委員長  

ただいまから令和元年第４回定例委員会を開会する。  

本日の議案は４件と報告事項となっている。議案第４８号「国立

市選挙執行規程の一部を改正する規程（案）について」を議題とす

る。  

事務局より説明を求める。  

 

○事務局  

 議案第４８号  国立市選挙執行規程の一部を改正する規程（案）につ

いて  

（説明）  令和元年１１月１８日付の町名地番変更告示に伴い谷保、青柳

地域の一部が谷保六丁目に地番変更されたことに伴い、国立市選

挙執行規程別表４中第１投票区及び第３投票区について一部改正

する必要が生じたことにより本日提案いたしました。 

説明は以上です。 

 

○  関委員長  

何か質疑等ありますか。  

 

○  山田委員  

 町名地番変更が度々行われているが、今後も計画的に行われるの

か。また、国立市選挙執行規程の変更はその都度行うのか。  

 

○  事務局  

 今後も谷保地区では町名地番変更が計画的に行われるため、当該

規程の対象地区をその都度変更することになります。  

 

○  関委員長  

何か質疑等ありますか。  
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○  各委員  

 （質疑等なし）  

 

○  関委員長  

議案第４８号を原案のとおり可決する。  

続いて、議案第４９号「在外選挙人名簿の登録について」から議

案第５１号「在外選挙人名簿について」を議題とする。３議案とも

関連するので、一括議題とする。  

事務局より説明を求める。  

 

○  事務局  

議案第４９号  在外選挙人名簿の登録について 

（説明）  前回（令和元年９月２日）以降、当市宛に男性２名、女性  

    １名、計３名の在外選挙人名簿登録申請があり、本籍地照会  

    したところ登録資格を有していたので、本日付で在外選挙人  

    名簿登録するとともに本籍地及び在外公館へその旨通知を行  

います。  

 

議案第５０号  在外選挙名簿の抹消について  

（説明）  前回（令和元年９月２日）以降に当市宛に国内に住所を有して 

     ４カ月経過した抹消対象者は女性１名、その他に国籍喪失による 

男性１名、計２名であり、本日付で在外選挙人名簿から抹消する 

とともに抹消した旨在外公館及び本籍地あてに通知します。 

 

議案第５１号 在外選挙人名簿について 

（説明）  前回（令和元年９月２日）の登録者数は１４２名で、男性は６ 

     ４名、女性は７８名です。今回の登録者は男性２名、女性１名、 

計３名となり、前回以降の抹消者数は男性１名、女性１名、計２ 

名ですので、令和元年１１月１９日現在の在外選挙人名簿登録者 

数は１４３名、内訳は男性６５名、女性７８名で、最終住所地に 

よる名簿登録者数は１１１名、本籍地による名簿登録者数は３２ 

名となっています。 

 

○  関委員長  

何か質疑等ありますか。  

 

○  各委員  

 （質疑等なし）  
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○  関委員長  

議案第４９号、５０号、５１号を原案のとおり可決する。  

事務局から報告事項はありますか。 

 

○ 事務局 

（報告） 

・ １１月７日に未来高等学校に主権者教育を実施し、出席生徒数は４２名

で良好に終了しました。 

 

・ 令和２年執行予定の東京都知事選挙について、１１月１３日開催の東京

都選挙管理委員会において、６月１８日告示、７月５日投開票に決定し

ましたのでご報告します。 

 

・ １２月１９日木曜日に全選連東京支部・特選連共催による「委員・局長

合同研修会」が開催されます。出欠席の報告をしなければなりませんの

で１２月２日の定例委員会にて確認しますのでよろしくお願いします。 

 

・ 次の定例委員会の予定は、１２月２日月曜日に午前１０時から選挙管理

委員会事務局室隣の第７会議室で開催しますのでよろしくお願いします。 

その他の予定につきましては、決定次第随時ご連絡します。 

 

○ 関委員長 

何か質疑等ありますか。 

 

○ 上田委員 

新聞記事では参議院議員選挙執行に際して問題事項が多数あったとされ

ていれているが、主な内容を教えていただきたい。 

 

○  事務局  

総務省の当該選挙に関する報告で問題件数が多かったのは、選挙

区と比例区の投票用紙の交付誤りや二重交付、選挙人名簿の確認誤

りでした。また、毎回問題となっている選挙管理委員会事務局職員

のベテランが少なくなってきていることや、投票用紙自動交付機へ

の用紙セット誤りなどです。特に地方では選挙人が少ないため機器

等を利用せず、事務従事者一人で手渡しにて行っていることが原因

とされています。  

当市では、投票用紙の色を判別できる投票用紙自動交付機を導入

し、交付誤りの防止策を図っています。今回は同様な事案は発生し

ていませんが、今後も事務従事者には選挙事務の説明を丁寧にして

いきます。  



4 

 

○  上田委員  

今後も問題事項が生じないように努めていただきたい。  

 

○  関委員長  

何か質疑等ありますか。  

 

○  各委員  

 （質疑なし）  

 

○  関委員長  

  以上で令和元年第４回定例委員会を閉会する。  

 

 

 

 国立市選挙管理委員会規程第７条第２項により署名します。  

 

 

   令和元年１２月２日  

 

           委 員 長                 関     文  夫  

 

 

           職務代理者    小  田   克  彦  

 

 

           委 員                 上  田   邦  雄  

 

 

           委 員                 山  田   高  資  


